

CRÓNICA MATARONESA.

Periódico de intereses locales, agricultura, industria, comercio, literatura y artes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Mataró y Barcelona. 4 rs. al mes
En los demás puntos de España. 15 rs. trimestre.
Ultramar. 70 rs. al año.
Se paga por anticipado.
Números sueltos. 1 real y medio.

Redaccion y administracion, Riera, 48.

Los anuncios se insertarán a 16 mrs. línea a los suscritores, y 32 a los no suscritos.
A los suscritores se les insertarán, gratis tres líneas mensuales.
No se devuelven los originales, pero se inutilizarán.
Las suscripciones comienzan siempre en 1.º de mes.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Mataró, Imprenta de Abadal. Barcelona, Sauri, calle Ancha. Manero Rambla de Santa Mónica. Vives, plaza de Santa Ana. Lopez Vernagosi calle Ancha, Rambla del centro, y Centro de obras de Cataluña Platería, Habana. D. Andrés Graupera, librería nacional y extranjera, calle del Obispo.

Correos en Mataró.

Entrad

De Barcelona á las 7 m. 1½ tarde. Para Barcelona 8½ m. y 2½ tard.
De Gerona á las 8½ m. y 2¾ tarde. Para Gerona 7 m. Id. 1 ½ tarde.

NOTA. En los buzones se recogen las cartas una hora antes de la salida de los correos.

Correos en Barcelona.

De Madrid 4 y media t. y 9 n. Para Madrid 6 y 12 m.
De Manresa, Solsona, Berga y Cardona 9 m. Para Manresa, Solsona, Berga y Cardona 4 y media tarde.
De Valencia 10 y media m. 9 n. Para Valencia 6 m. 4 t.
De Tarragona 9 noche. Para Tarragona 12 y media t.
De Gerona y extranjero 4 t. Para Gerona y extranjero 12½ t.
De Gerona, 7 t. Para Gerona 6 m.
De Igualada 9 y media m. Para Igualada 6 y medio m.
De Granollers, Vich, Moyá y Caldes de Mombuy 8 m. Para Granollers, Vich, Moyá y Caldes de Mombuy 6 y media.

NOTA. La correspondencia para Andalucía, Murcia, Albacete y Ciudad Real se dirige por Valencia

Salida.

Ferro-carril de Barcelona á Gerona.

Entradas.

De Barcelona á las 7 h. 10,20 mañana. Para Barcelona 6,20 h. 8,48 mañana.
Id. 1,32, 4, 6,3 h. tarde. Id. 12,24 h. 2,43 5,4 h. tarde.
Del Empalme 8,45, h. mañ. 2,38 tarde. Para Empalme. 7,7 h. mañ. 1,35 tarde.
De Arens. 6,20 m. 12,19 5,45 tarde. Para Arens. 10,30 m. 4,6 7,9 tarde.

Salidas.

Línea de Granollers.

Salidas. De Barcelona a 6,30, 8,30 mañana. 1. 5. h. tarde.
De Gerona, 9 h. 12 mañana.

De Barcelona á Tarragona.

De Barcelona á Tarragona 6 h. mañana. 1,30 tarde.
Id. á Martorell 6 h. 8,30 h. 12 mañana. 2,20 h. 6 tarde.
Id. á Vilafranca 5 h. 12 mañana. 1,30 h. 4, 30 tarde.

De Barcelona á Zaragoza.

De Barcelona á Zaragoza 7,30 mañana. De Barcelona á Lérida 12,35 tarde.
Id. á Manresa 4,45 tarde.—De Barcelona á Tarrasa. 7,5 h. tarde.

SINTOMAS.

Los primeros actos de las Cortes Constituyentes dejan entrever ya ciertas divisiones entre los procedentes de los distintos partidos políticos coaligados, que constituyen la mayoría.

El resultado de la votacion para la mesa interina del Congreso, ha disgustado con justa razon á los progresistas, inaugurando el período de desconfianzas y recelos, claramente previsto por todos los hombres pensadores é imparciales.

He aqui el origen de esta dicidencia entre progresistas y unionistas segun claramente la explican y confiesan los órganos del primero de estos partidos.

En la sesion preparatoria celebrada por los diputados pertenecientes á la mayoría, se acordó por unanimidad la votacion de la mesa interina, por el orden siguiente:

Presidente D. Nicolas Maria Rivero, *demócrata*.

Vicepresidente 1.º D. Manuel Cantero, *progresista*.

Idem 2.º Marques de la Vega de Armijo, *unionista*.

Idem 3.º D. Cristobal Valera, *progresista*.

Idem 4.º D. Cristino Martos, *demócrata*.

Así convenido transigiendo, los progresistas en la cuestion de presidente para cuyo importante puesto proponian al Sr. Olózaga; á los unionistas, que no olvidan sus antiguas mañas, les pareció mejor que el primero de los vice-presidentes fuera uno de sus mas importantes hombres, y olvidando los compromisos contraídos en la sesion preparatoria, dan sus votos, y salen elegidos, el Sr. Rivero presidente, el Sr. Marques de la Vega de Armijo, vice-presidente primero, el Sr. Martos segundo, y los Sres. Cantero y Valera, progresistas, tercero y cuarto respectivamente.

A los progresistas les ha indignado la conducta de sus coaligados y ponen el grito en el cielo amenazando á sus informales

amigos, con que este hecho puede traer graves, muy graves consecuencias.

Lo que extrañamos nosotros, es que sorprenda á los progresistas la jugarreta de los hábiles unionistas; y que en bien de los libertades patrias, no deje de ser de una vez el partido candido y confiado de siempre.

Nosotros preguntamos á los verdaderos progresistas, á los progresistas de buena fé, á los que tanto han sufrido por la causa de la libertad: cuando, en que tiempo, en que ocasion han dejado de ser victimas de la vanidad y avaricia de mando de los Unionistas?

Esta insignificante evolucion sorprende á los progresistas; que, olvidan ya lo del 54; olvidan ya lo de Valencia? y en fin; olvidan ya que los unionistas se coaligan con todos los partidos, desde el carlista hasta el republicano, y que siempre quieren ser exclusivos en el poder? olvidan los nombramientos para destinos públicos despues de la Revolucion? quien los ocupa en su inmensa mayoría; los Unionistas. Y al fin y al cabo para quien se habrá hecho la Revolucion si los progresistas de buena fé, no se unen con los republicanos en el Congreso? Para los Unionistas.

Esta primera derrota de la importante fraccion progresista, no es mas que otra pagina del gran libro de los desengaños de aquel sufrido partido.

Los periódicos que mas se ocupan de este prelude de divisiones, en la mayoría hacen justicia á la minoría republicana, que se ha presentado unida y compacta, sin coaligarse con unos, para derrotar á otros, sino que ha votado unanime á sus hombres. Ha sucumbido, pero con honra, con gloria.

Progresistas y republicanos, cesen vuestras divisiones y unios para salvar la Revolucion; para salvar los intereses de la Patria; de lo contrario nos tendremos que unir el día en que al ronco son de los ca-

ñonazos de nuestros enemigos de siempre, seamos hermanos.

Evitemos que nuestras desidencias de hoy, sean nuestra comun destruccion el día del peligro. — Z. Z.

A propósito juzgamos hoy oportunísimo el recuerdo de la apertura de las Cortes venerandas de 1810.

UN RECUERDO HISTORICO.

España, célebre siempre por su amor á la libertad y esfuerzos para conservarla, venerable y digna de respeto por sus mismas desgracias, como decia un célebre escritor, despues que la usurparon y el fanatismo confederadamente alteraron, depravaron, corrompieron y aniquilaron sus instituciones; España, hollada un momento á principios del siglo por las legiones francesas y abandonada por sus reyes perjuros, despues de tres siglos de usurpacion, de dura esclavitud y de ignominia, se levantaba á los gritos de «¡Viva la nacion! ¡Vivan las Cortes!» para derrotar las invencibles legiones, y proclamar las libertades en Cádiz.

Las Cortes generales, que enlazaban la España moderna con la grande España antigua, se reunian en el salon del teatro de la Isla de Leon en Setiembre de 1810, despues de larga y desastrosa interrupcion. Algunos taburetes al rededor de una mesa sobre la que habia un simple recado de escribir, y por tribuna pública las localidades del teatro, representaban todo el aparato de aquel memorable Congreso.

A las nueve y media de la mañana del día 24 de Setiembre; la regencia, que á la sazón tenia el poder supremo, se dirigió con los diputados á la iglesia parroquial, entre las aclamaciones del pueblo; celebrada la misa, y despues de prestar juramento los diputados, se trasladaron al salon del teatro. La regencia se colocó en el